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Целенаправленно 
и без популизма
очередное заседание Президиума Татарстанской 
республиканской организации Росхимпрофсою-
за, состоявшееся накануне Дня молодежи, было 
посвящено работе с молодёжью в профсоюзных 
организациях отрасли. С докладом на эту тему вы-
ступила специалист по работе с молодежью рескома 
екатерина Илюшина (на фото).

Как было отмечено в докладе, 
в настоящее время работе с моло-
дежью необходимо уделять самое 
пристальное внимание. «На смену 
поколению Y массово идут предста-
вители поколения Z, которые сейчас 
учатся и защищают дипломы. У них 
совершенно иное миропонимание, 
отметила докладчик. – В отличие 
от нас, им даже не особо нужны 
компьютеры, главное, чтобы в 
руках был смартфон. Прошли те 
времена, когда профсоюзный би-
лет вручался чуть ли не вместе с 
трудовой книжкой и спецодеждой. 
Молодым работникам необходимо 
объяснить, аргументировано дока-
зать необходимость и выгодность 
для них профсоюзного членства. 
При этом не допускать популизма 
и мотивирования исключительно 
средствами материального стиму-
лирования».

Здесь, справедливости ради, сто-
ит отметить, что на начало 2020 года 
уровень профчленства по отрасли 
составляет 86%, а среди молодежи 
– 84%. Причем этот уровень сохра-
няется стабильным на протяжении 
нескольких последних лет. Но, по 
словам Екатерины ильюшиной, в 
основных направлениях деятель-
ности Росхимпрофсоюза стоит 
задача стопроцентного вовлечения 
молодежи в члены Профсоюза, пре-
жде всего, через создание на всех 
уровнях профсоюзной структуры 
молодежных советов (комиссий по 
работе с молодежью) и оказание 
практической помощи в налажива-
нии их работы.

На уровне Татрескома Росхим-
профсоюза и Молодёжного совета 
республиканской организации про-
водится ряд масштабных мероприя-
тий для молодежи. В нынешнем 
году, к ставшим уже традицион-
ными конкурсу профмастерства, 
Молодёжному форуму и КВН 
добавился турнир по боулингу, 

смотр-конкурс на лучший Моло-
дежный совет или комиссию среди 
предприятий химотрасли и конкурс 
детских рисунков и поделок «Папа, 
мама, я – профсоюзная семья». По 
словам илюшиной, интерес моло-
дежи ко всем этим мероприятиям 
растет из года в год.

Также с молодёжью на предпри-
ятиях отрасли профкомами и Моло-
дёжными советами и комиссиями, 
созданными в профсоюзных коми-
тетах, проводится агитационная и 
разъяснительная работа о роли и 
задачах профсоюза, перспективах 
профдвижения.

Докладчик привела примеры 
эффективной работы с молодежью 
ряда предприятий химотрасли. 
Например, на ПАО «Нижнекам-
скнефтехим», отделом по работе с 
молодыми специалистами, совмест-
но с профкомом, за год проводится 
более 150 мероприятий по различ-
ным направлениям. В компании 
созданы благоприятные условия 
для развития спортивно-массовых 
и физкультурно-оздоровительной 
работы, действует программа 
«Основные направления развития 
физкультуры и спорта».

В акционерном обществе «Ка-
заньоргсинтез» общая численность 
молодежи до 35 лет составляет 3 
тысячи 114 человек, из них членами 
профсоюза являются 92 процента. В 
коллективном договоре ПАО «Каза-
ньоргсинтез» есть целый раздел, по-
священный работе с молодежью.

Здесь ежегодно проводятся мо-
лодежные форумы, туристические 
слеты, турниры по интеллектуаль-
ной игре «Брейн-ринг», турниры 
по боулингу, конкурсы «А ну-ка, 
парни!», «Молодая семья», «Про-
фсоюзный лидер». Помимо внутри-
заводских мероприятий, молодежь 
Оргсинтеза принимает активное 
участие и в республиканских, и в 
российских мероприятиях.

А вот в акционерном обществе 
«Татнефтепродукт», где стопроцент-
ное профчленство среди молодежи, 
в связи с небольшим количеством 
молодежи на предприятии (44 
человека), отдельные молодежные 
мероприятия внутри организации 
не проводятся. Поэтому молодежь 
«Татнефтепродукта» активно уча-
ствует в различных мероприятиях, 
проводимых Татарстанской респу-
бликанской организацией Росхим-
профсоюза.

В завершении выступления Ека-
терина илюшина затронула острый 
вопрос молодежного резерва на те 
или иные выборные профсоюзные 
должности. «С этой категорией 
мы должны плотно работать, на-
правлять на обучение, фактически, 
сделать так, чтобы они были готовы-
ми в любой момент занять опреде-
лённую должность, – отметила она. 
– и хотя пока такой статистики не 
ведётся, но, практика, и у нас, и в 
соседних регионах показывает, что 
процент профактивистов из числа 
резерва, которые впоследствии за-
няли ту или иную должность крайне 
низок».

По словам докладчика, здесь 
есть несколько причин. Во-первых, 
если человек активный, деятель-
ный, на виду, то, как правило, он 
не только профсоюзный активист, 
но и хороший производственник. 
Соответственно, когда ему предла-
гают повышение по службе, то он, 
как правило, предпочтёт карьерную 
лестницу производственника про-
фсоюзной работе.

Во-вторых, часто в резерв вы-
двигают случайных людей, где-то 
по принципу «лишь бы не меня», 
а где-то – «начальник сказал: Ты 
будешь!». «Поэтому к выдвижению 
и подготовке резерва необходимо 
относиться тщательно, и чтобы 
предложенные люди не остались 
просто фамилиями на бумаге. С 
ними следует постоянно и целена-
правленно работать, оценивать их 
уровень, привлекать к выполне-
нию профсоюзных обязанностей, 
организации мероприятий, и, при 
возможности, выдвигать на оче-
редные должности», – заключила 
Екатерина илюшина.

Артем Барабанов, фото автора

Роспотребнадзор о вероятности 
второй волны коронавируса

Рост заболеваемости коронавирусной инфекцией возможен в осенний 
период. Однако интенсивность второй волны пока не ясна. На это по-
влияет множество факторов, в том числе и погода, пояснил «Российской 
газете» советник директора Центрального Нии эпидемиологии Роспо-
требнадзора, академик РАН Виктор Малеев. «По оценке ВОЗ, заболевае-
мость COVID-19 будет продолжаться и осенью. Невозможно предсказать, 
будет ли это новая волна или это будут лишь отдельные всплески. ВОЗ 
также сообщила, что сейчас невозможно определить особенности кривой 
линии, определяющей предстоящую заболеваемость. Заболеваемость 
будет, но неясно в какой форме она будет представлена. Количественная 
характеристика эпидемии зависит от иммунной прослойки у населения, от 
соблюдения ограничительных мероприятий населением, от организации 
карантинных мер, от объема и эффективности тестирования. Возможно и 
от погодных условий в предстоящий сезон», – считает Виктор Малеев.

Малоимущих предлагают 
освободить от платы за детсад

Председатель Национального родительского комитета, член Обще-
ственной палаты России ирина Волынец направила обращение в прави-
тельство и Госдуму, в котором предлагает родителей с низкими доходами 
освободить от платы за посещение их детьми детского сада и яслей. 
«Прошу освободить от платы за ясли и детский сад семьи, в которых 
ежемесячный доход на члена семьи составляет до двух прожиточных 
минимумов, и установить данную норму на постоянной основе с момен-
та ввода режима самоизоляции», – сказано в тексте обращения. Ранее с 
инициативой назначить ежемесячную выплату в размере регионального 
МРОТ тем семьям, которые отказываются от места в детском саду, вы-
ступил депутат Госдумы Василий Власов.

Почти 45% россиян живут 
на доходы ниже 15 тысяч рублей

За время пандемии доля россиян со среднемесячным доходом ниже 
15 тыс. руб. возросла с 38,1% до 44,6%, одновременно увеличилась и 
доля крайне бедного населения, живущего на доход менее 5 тыс. руб., 
показал июньский опрос СК «Росгосстрах Жизнь» совместно с научно-
техническим центром «Перспектива». Каждый пятый респондент сооб-
щил о значительном падении доходов с начала распространения в России 
пандемии COVID-19, а каждый десятый – о полной потере заработка. 
Доля россиян со среднемесячным доходом выше 15 тыс. руб. снизилась 
с 61,8% в феврале до 55,3% в июне, а доля респондентов с доходом выше 
25 тыс. руб. уменьшилась с 36,2% до 27,1%, следует из результатов ис-
следования. Наибольшее число россиян, согласно опросу, живут на доход 
от 5 тыс. до 15 тыс. руб. в месяц. Доля этой доходной группы за время 
пандемического кризиса выросла с 31,2% в феврале до 36,5% в июне. 
Больше всего граждан с таким доходом проживает в Кабардино-Балкарии 
(56,3%), Астраханской области (55%), Ставропольском крае (52,6%), 
Новгородской (42,9%) и Волгоградской (48,3%) областях

Минсельхоз России: 
дефицита продуктов не будет

Россиянам не грозит дефицит продуктов питания. Об этом заявил 
глава Минсельхоза Дмитрий Патрушев. По его словам, можно забыть 
об этом термине. Российский агропромышленный комплекс (АПК) в 
состоянии обеспечить население продуктами в нужном количестве и 
ассортименте. Министр пояснил, что на протяжении последних лет про-
изводство продукции АПК в стране растет. Сегодня сельское хозяйство 
на высоком уровне развития, а парадигма отрасли сменилась с импорто-
замещающей на экспортноориентированную. Он добавил, что сельское 
хозяйство непрерывно работало даже в период пандемии коронавируса. 
Несмотря на повышенный спрос на отельные продукты питания в марте 
и апреле, АПК удалось полностью удовлетворить потребности граждан. 
Патрушев рассказал, что в этом году ожидается большой урожай зер-
новых культур – 122,5 млн тонн. Такой объем позволит не только обе-
спечить потребности страны, но и увеличить экспорт. По другим видам 
сельхозпродукции производство будет или на уровне прошлого года, или 
немного выше. Министр добавил, что в этом году АПК намерен выйти на 
новый уровень производства молока – порядка 32 млн тонн. В прошлом 
году его производство во всех категориях хозяйств увеличилось на 2,4% 
и достигло 31,3 млн тонн.

Предприятиям выдадут субсидии 
на профилактику COVID-19

Премьер-министр Михаил Мишустин утвердил правила выдачи 
субсидий бизнесу для профилактики коронавирусной инфекции. На эти 
цели было выделено 20 млрд рублей. Получить средства смогут малые и 
средние предприятия, которые работают с клиентами и обязаны испол-
нять требования Роспотребнадзора. 15 тыс. рублей на первоначальные 
расходы и 6,5 тыс. на каждого сотрудника смогут получить около 500 
тысяч малых и средних предприятий, работающих в сфере бытовых услуг, 
общественного питания, спорта, санитарно-курортного отдыха, а также 
социально ориентированные некоммерческие организации. Субсидию 
можно будет получить при отсутствии задолженности по налогам и стра-
ховым взносам свыше 3 тысяч рублей и если не проводится процедура 
ликвидации или банкротства. Заявку на субсидию нужно подать в личном 
кабинете налогоплательщика с 15 июля по 15 августа.




